



LA SÉRÉNADE DU MÉPRIS DU CITOYEN

7 décembre 2024

Quel bilan tirer de la réunion sur le PLUI organisée jeudi 5 décembre à Aulnay ?

Une soixantaine de personnes ont réussi à trouver le chemin de la réunion, organisée dans le no man's land de l'ex usine PSA, pour entendre la présentation du PLUI faite par les responsables du territoire. Beaucoup de responsables associatifs et quelques élus, très peu de citoyens sans attache associative ou politique, faute d'un lieu central et facilement accessible. Et en l'absence d'une volonté du Président du territoire de faire participer les citoyens (un Conseil de quartier programmé le même soir à Aulnay).

Malgré les pannes de micro et d'écran témoignant de l'efficacité aulnaysienne, le débat par ailleurs bien maîtrisé a laissé suffisamment de temps pour aborder la plupart des sujets traités par le PLUI : le cadre de vie, la construction, la circulation, etc.

Les responsables associatifs et les élus de quelques-unes des 8 communes ont fait leur travail en faisant remonter les attentes des citoyens, en dénonçant des situations aberrantes et nuisibles, en particulier à Drancy et au Tremblay.

Les responsables chargés de la rédaction du PLUI ont rempli leur rôle en expliquant courtoisement que le PLUI ne peut concerner que les opérations à venir, ou que le PLUI n'est pas compétent sur un certain nombre de problèmes. Ils se sont cependant engagés à étudier certaines incohérences ou omissions, et à recevoir ceux qui ont à exposer un cas particulier.

Dans cette comédie de la concertation, chacun a donc maîtrisé correctement sa partition. Le public sait parfaitement qu'il n'y a pas grand-chose à attendre d'une telle réunion, mais tous les responsables associatifs se disent qu'à force de répéter les mêmes choses, de répercuter les attentes et les insatisfactions, voire les souffrances des citoyens, il finira bien un jour par en sortir quelque chose, en tous cas que l'on pourra faire comprendre aux décideurs qu'ils ne peuvent pas aller trop loin, au mieux que l'on pourra obtenir des améliorations à la marge. Mais personne n'est dupe de l'efficacité de la concertation. La seule satisfaction immédiate, c'est d'avoir fait entendre la voix des citoyens.

Certains cependant n'ont rien compris à cette réalité. M. Cannarozzo, second adjoint au Maire d'Aulnay, comme dans toutes les réunions publiques, s'est encore cru investi de la mission de fermer le ban, en nous expliquant qu'il fallait comprendre que les choses prennent beaucoup de temps, que les décideurs sont en proie à des injonctions contradictoires, et qu'il faut d'abord penser à nos enfants. En substance, que tout ce que nous avons exposé était nul et non avenu, puisqu'il fallait nous rappeler des évidences que nous ignorions. Et sous-entendu, avec toute la hauteur d'un vieux politicien, on nous faisait comprendre ceci : « vous n'êtes que des enfants, laissez faire ceux qui savent. »

Voilà comment pensent et parlent nos élus à Aulnay, un discours de plus en plus insupportable.